

Литература о Суханово

(из книги "Видновский край с древнейших времен до наших дней"
Издание второе 2007)

1. Шамурин Ю. Подмосковные: [Суханово]. Кн 2. М.: Изд. Т-ва "Образование", 1914. С. 57-65.
2. Керов Н.З. Подмосковные: [Суханово. Екатерининская пустынь. Видное] // Экскурс, вестн., 1915. № 3. С. 39-78: ил.
3. [Иваск У.Г. Село Суханово, подмосковная светлейших князей Волконских. М., 1915. 89 с: ил.](#)
4. Лобанов В.М. Подмосковные: [Суханово]. М., 1919.
5. Греч А. Царицыно. Кузьминки. Суханово. М.-Л., 1925. (Сер. Подмосковные музеи).
6. Згура В. Суханово // Подмосковные музеи. М.; Л., 1925. Вып. 6. С. 69-85.
7. Безносков СВ. Суханово: Ист. справка // Архитектура СССР. 1936. № 4. С. 58-61: ил.
8. Пилявский В.И. Об авторстве бывшего мавзолея в Суханове // Архитектура СССР. 1957. № 12. С. 38-41: ил.
9. Аркин Д.Е. Суханово. М.: Искусство, 1958. 10 с: ил.
10. Тихомиров Н. Сухановский музей и его автор // Архитектура СССР. 1963. № 10. С. 50-51: ил.
11. [Дунаев М.М. К югу от Москвы: \[О скульптуре "Девушка с разбитым кувшином" в Суханове\]. 2-е изд., перераб. и доп. М.: Искусство, 1986. С. 29-32.](#)
12. Суханово / Сост. В.А. Пилявский. Л.: Стройиздат, 1986. 160 с: ил.
13. Белецкая Е.А., Покровская З.К. Мавзолей в Суханове // Памятники Отечества. М., 1989. № 1 (19). С. 11-14: ил.
14. Алфеевский В.С. По памяти и с натуры: [Суханово]. М.: Книга, 1991. С. 189.
15. [Нефедов А. Русский простор: \[Суханово\] // Ленинское знамя. 1991. 20 апр.](#)

16. Евсеева М.В. "Суханово" - наш дом //Архитектура и строительство России. 1993. № 3-4. С. 20-21.
17. [Нефедов А. О чем плачет "сухановская дева"? // Нар. газ. 1993. 20 янв.](#)
18. Швидковский Д. Последняя подмосковная: [Суханово] // Наше наследие. 1993. № 27. С. 20-32.
19. Рутман Н. Суханово: [Усадьба Суханово, ее владельцы, архитектурный и парковый комплекс] // Ленинец. 1993. 10 июня.
20. Алпатов М.В. Воспоминания... [Леоново, Суханово]. М.: Искусство, 1994. С. 253-256.
21. Бородкина Е. Суханово - живая энциклопедия архитектуры // Моск. правда. 1994. 2 ноября.
22. Маковский Л.Н. О коллекциях усадьбы Суханово // Остафьевский сборник. Вып. 2: Тез. докл. науч. конф. "Дворянские усадьбы. История и судьба" (На прим. Подол, уезда). 11-12 мая 1994 г. Остафьево - Ивановское. М.: Б.и., 1994. С. 27-30.
23. Ряжский Ю. Дворянское "гнездо": История о том, как Госкомимуществу понравилось Суханово // Моск. комсомолец. 1994. 6 сент.
24. Суханово - живая энциклопедия архитектуры // Моск. правда. 1994. 2 ноября.
25. Колчин А. Между Павелецкой и Курской: [Суханово] // Моск. журн. 1995. № 3. С. 57 -59; 2 (обл.).
26. Соколов Ю. Старая усадьба в осаде новых князей: [Суханово] // Известия. 1995. 2 сент.
27. Мержанов С. Суханово: неизвестные страницы: [Страницы биографии архитектора М. Мержанова] // Видновские вести. 1995. 17 окт.
28. Швидковский Д.О. Суханово // Художественная культура русской усадьбы: Сб. ст. / Ред.-сост. И.В. Казанцев. М.: НИИ теории и истории изобр. искусств РАХ, 1995. С. 78-89.
29. Белицкий Я.М. Окрест Москвы: [Суханово и др.] М.: Легпромбытиздат, 1996. 238 с: ил.
30. [Глазунов И.С. Россия распятая: \[Суханово\] // Наш современник. 1996. № 3. С. 245-248.](#)
31. Миронов М. Тяжба о "Суханове" // Веч. Москва. 1996. 19 июля.

32. Н.К. "Козел в архитектурном огороде": [Суханово] // Огонек. 1996. № 14 (апр.). С. 34.
33. Романтик из Суханова // Нар. газ. 1996. 13 февр.
34. Харитонов А., Корнев В. Сражение за усадьбу Суханово продолжается // Независимая газ. 1996. 2 апр.
45. Першин В.Н., Калитин СБ. Южное Бутово: [Суханово и др.]. М.: [Новый альбом], 1997. 79 с: ил.
16. Сланская М. Где жили некогда князья... [Суханово] // Москвичка. 1997. № 7-8 (февр.). С. 16.
57. Сухановская дева // Нар. газ. 1997. 15 янв.
38. Усадьба Суханово // Московведение. 1997. № 1 (дек.). С. 19.
39. Фасоляк М.Г. Суханово // Архитектура и стр-во Москвы. 1997. № 3. С. 34-37.
40. Нефедов А. Чтобы вновь пройтись вдоль колоннады: [Суханово. Конференция "Столица и усадьба"] // Нар. газ. 1998. 4 марта.
41. Пресс-центр Союза архитекторов России. Международный центр в Суханове // Моск. правда. 1998. 9 июня.
42. [Сергеев И. Царицыно. Суханово: Люди, события, факты. М.: Голос, 1998. 526 с: 16 л. ил.](#)
43. Фролов А.И. Усадебные коллекции: попытка апологии (на примере южного Подмосковья): [Суханово] // Наука о культуре: итоги и перспективы: Науч. информ. сб. / Рос. гос. б-ка. НИО Информкультура. 1998. Вып. 3. М., 1998. С. 60-66.
44. Подмосковная готика: [Суханово] // Нар. газ. 1999. 18 февр.
45. Подъяпольская Е.Н., Разумовская А.А., Смирнов Г.К. Памятники архитектуры Московской области: Ил. науч. кат. / Под общ. ред. Е.Н. Подъяпольской. Вып. 3: Ленинский р-н и др. М.: Стройиздат, 1999. 303 с: ил.
46. Фролов А.И. Усадебные коллекции южного Подмосковья: [Суханово и др.] // Русская усадьба в истории Отечества / Музей-усадьба Л.Н.Толстого "Ясная Поляна"; Рос. гос. гуманитар. ун-т. "Ясная Поляна"; М.: [ИД "Ясная Поляна"], 1999. С. 9-16.
47. Якеменко Б.Г. Сухановская школа 2-й ступени // Моск. журн. 1999. № 10. С. 15-23.
48. Чекмарев А. Россия усадебная // Русс, возрождение. Нью Йорк; М.; Париж, 1999.

№ 75 (2). С. 83-120.

49. Выходные в Подмосковье / Отв. ред. С. Чес-новицкая. [2-е изд.]. Paris; Luxembourg; М.: Строгов: Д. Озиас, П.-К. Броше, 2000. 254, [2] с: ил.

50. Гнедовский Ю. Суханово как будто заново "сожгли" // Коммерсантъ-Власть. 2000. № 1-2. С. 52.

51. Горбунов Ю. Дом с привидениями: Судьба знаменитой усадьбы Суханово по-прежнему вызывает тревогу // Независимая газ. (Регионы). 2000. 27 июня.

52. ДелаСухановские//Архит. Стр-во. Дизайн. 2000. № 4. С. 82-83.

53. Колмовской А.А. Памятники архитектуры Подмосковья: Южное направление (Паве- 5. лецкое): Фотопутеводитель. М.: Компания Спутник+, 2000. 56 с: ил.

54. Низовский А.Ю. Самые знаменитые усадьбы России: [Суханово]. М.: Вече, 2000. С. 156-159.

55. Фролов А.И. Коллекции памятников культуры в усадьбах Подольского уезда Московской губернии: [Суханово и др.] // Усадьбы Южного Подмосковья: М-лы науч.-практ. конф. 29-30 марта 2000 г. / Муницип. музей истории усадьбы Щапово: Тр. Подольск: Мелихово, 1999. С. 36-53.

56. [Швидковский Д. Новогодняя сказка советских архитекторов: \[Суханово\] // Коммерсантъ-Власть. 2000. № 1-2. С. 50-51.](#)

57. Швидковский Д. Суханово // Дворянские гнезда России: История, культура, архитектура: Очерки / Под ред. М.В. Нащокиной. М.: Жираф, 2000. С. 168-176.

58. Градова А. Подмосковная девушка с кувшином: [Суханово] // Веч. Москва. 2001. 7 июня.

59. Ерин А. Суханово // Московведение. 2001. № 1. С. 60-65.

60. Мержанов М.Б. И замки из бисквита: [Суханово] // Вести Союза архитекторов России. 2001. №2. С. 44-47.

61. Усадьбе из "Войны и мира" вернут былую красоту: [Суханово] // Моск. комсомолец. 2001. 26 февр.

62. Глушкова В.Г. Подмосковье: Культура. История. География: Ист. путеводитель. М.: Вече, 2002. 350, [2] с: ил.
63. Путеводитель: Подмосковье: Города Монастыри. Усадьбы. Храмы: История. Архитектура. Актив, отдых. Санатории. Пансионаты. Дома отдыха. Транспорт / Авт.-сост.: М.С. Наумов, Е.В. Филатова, М.Б. Шапошников. М.: Симон-пресс, 2002. 300 с: ил.
64. Пэнэжко О. Храмы г. Видное и окрестностей. Ликино-Дулево: [ОАО "Владимир, офсет, тип."], 2002. 104 с.
65. Гаврюшин Н. Суханово: соприкосновение двух миров // Ландшафт. Дизайн. 2002. № 2. С. 10-15.